

El Sur

11/07/2025

Fecha

Vpe pág:

Vpe portada:

Vpe:

\$1.631.531 \$3.766.230 \$3.766.230

Tirada: Difusión: Ocupación:

Audiencia

30.000 10.000 10.000 43,32%

Sección: Frecuencia:

ACTUALIDAD





El gravamen se haría efectivo desde el 1 de agosto

Gobierno por arancel de Trump al cobre: Chile tiene "fortaleza institucional" para enfrentarlo

El Partido Socialista, en tanto, rechazó ofrecimiento de Evelyn Matthei, quien puso "sus equipos a disposición en la búsqueda de una solución".

Por Redacción cronica@diarioelsur.cl

uego de una reunión con autoridades, y en sintonía dcon el estilo Donald Trump, el presidente Gabriel Boric escribió ayer en su cuenta de la red social X -24 horas des-pués de haber desestimado hacer diplomacia por esta vía-que "los intereses de Chile están por sobre cualquier otra consi-deración".

Esto, tras el anuncio del man-datario de Estados Unidos la noche del miércoles donde oficializó la imposición de un arancel del 50% al cobre que importa su país a partir del 1 de agosto.

En este contexto, para "revisar detalles" de la medida, el presidente se reunió con parte de su gabinete y otras autori dades, tras lo cual señaló en X: "Chile tiene fortaleza institucional pa-

ra enfrentar estas situaciones". A lo que agregó: "Además, convo-camos a un grupo transversal de expertos en materia económica y nos reuniremos con el sector privado, con el objetivo de que toda acción respecto de este te-ma sea de unidad nacional".

En la reunión participaron el canciller Alberto van Klaveren; canciller Alberto van Klaveren; los ministros de Hacienda y Mi-nería, Mario Marcel y Aurora Williams; el presidente del di-rectorio de Codelco, Máximo Pa-checo y el embajador de Chile en Estados Unidos, Juan Gabriel

PAÑOS FRÍOS

El presidente ejecutivo del El presidente ejecutivo del Consejo Minero, Joaquín Villa-rino, puso paños fríos al anun-cio y consideró que las tasas im-plicarían una "una ventaja bas-tante inexplicable" para China. En T₁₃ Radio, el ejecutivo expli-có que en los mercados internacionales hay mucho interés en contar con cobre debido a la electromovilidad, la transición energética y la urbanización del mundo. "En la práctica va a ha ber demanda en el mundo-indi có-. India está creciendo a ratios impresionantes. Y por lo tanto puede convertirse en otro fenó-meno como el que se convirtió China hace más de una década".

Además, recordó que "solo el 10% de la producción de cobre chileno va a parar a EE.UU. El 90% no va a parar a Estados Unidos (...) Es un motivo menos de preocupación".

preocupación.

El representante de las mine-ras dijo, además, no comprender la decisión de Trump. "EE.UU. consume aproximadamente 1,6 millones de toneladas de cobre refinado. Y produce solo 1, 1. O sea, prácticamente 500 mil tone ladas, 600 mil toneladas adicio-nales las tiene que importar. Y no tiene la capacidad de produ-cirlas rápidamente".

"Esto significa en la práctica

El presidente ejecutivo del Consejo Minero, Joaquín Villarino, puso paños fríos al anuncio y consideró que las tasas implicarían una "una ventaja bastante inexplicable" para China

favorecer muchísimo a su competidor natural que es China", dijo asimismo. "China va a estar comprando el cobre sin estos aranceles, va a ser un mejor mercado. China tiene mu-cho mayor capacidad de fundi-ción de refinería. Le está regalando una ventaja bastante inexpli-cable", añadió.

OPORTUNISMO POLÍTICO

En tanto, luego que la abande-rada de Chile Vamos, Evelyn Matthei, pusiera a sus "equipos a disposición en la búsqueda de una solución" tras el anuncio de Trump, la presidenta del Partido Socialista, Paulina Vodanovic, tildó de "oportunismo político" el ofrecimiento.

La timonel del PS, agregó que, La timonel del PS, agrego que, "es obviamente una visión bas-tante estrecha en la que se trata de instalar, por parte de al-gunos en la derecha, en orden a que esto respondería a la presen-cia del Presidente en el Brics. La verdad es que tiene que ver con una visión de nacionalismo autárquico que pretende impo-ner Trump v que no afecta solo ner Trump y que no afecta solo

a Chile".

Recalcó que "unos reclaman por el BRICS, otros ofrecen equipos. Esto es algo serio que hay que enfrentarlo como Estado".